
Acta de la Junta de Directores de Bibliotecas de la Universidad 
Complutense de Madrid celebrada el día 24 de marzo de 1999, a 
las 10 horas, en la Sala de Juntas del Antiguo Pabellón de 
Gobierno (c/ Isaac Peral s/n) con la asistencia de las personas 
que al margen se relacionan: 
 
  
Marta Torres Santo Domingo, 
 Directora 
Ana Santos Aramburo, 
 Vicedirectora 
Cristina Gállego Rubio, 
Coordinadora Servicios 
Centrales 
Manuel Sánchez Mariana, 
Director de Fondo Histórico 
Antonio Olivares Poza, 
Director Archivo Histórico 
Manuela Moreno Mancebo, Jefa 
de la Unidad de Adquisiciones 
Jacinto de Castro Vítores, 
Director de Tecnología y 
Sistemas 
Ángeles Vián Herrero, 
Dtra. de la Btca. de Fac. de 
Bellas Artes 

Alicia Sánchez Hontana, 
Directora Btca. Fac. C. 
Biológicas 
José A. Magán Wals,Director 
Btca. Fac. C. Económicas 
Mª Luisa García-Ochoa Roldán, 
Dtra. Btca. Fac. C. 
Información 

Carmen Hernández Zapata, 
Dtra. Btca. Fac. C. Físicas 

Margarita Cerrón Paz, Dtra. 
Btca. Fac. C. Geológicas 
Adela Tercero Jiménez, Dtra. 
Btca. Fac. C. Químicas 
Isidro Rodríguez Parra, Dtor. 
Btca. Fac. C. Matemáticas 

María Avelina Fernández Cruz, 
Dtra. Btca. Fac. C. 
Políticas 

Hortensia Esteve Rey, Dtra. 
Btca. Fac. Derecho 
Ana Liter Mayayo, 
Dtra. Btca. Fac. de Educación 
Aurora Miguel Alonso, 
Dtra. Btca.  Fac. Farmacia 
Pilar Martínez González,Dtra. 
Btca. Fac. Filología 
Manuel Oliva Hernández, Dtor. 
Btca. Fac. Filosofía 
Juan A. Méndez Aparicio, 
Dtor. Btca. Fac. Medicina 
Cristina Ortiz Diez de 

1. Lectura y aprobación, en 
su caso, del acta de la Junta 
de Directores del día 23 de 
febrero de 1999: 
 
 La Junta aprueba el acta por 
unanimidad. 
 
7. Informe de los Centros: 
 
 A propuesta de la Directora 
se trata este punto en este 
momento. 
 
 La Directora informa de que 
con motivo de la baja por 
enfermedad de Dña. Fuencisla 
Sanz se está haciendo cargo, 
provisionalmente, de la 
dirección de la Biblioteca de 
la Facultad de Enfermería D. 
Juan Méndez Aparicio, 
Director de la Biblioteca de 
la Facultad de Medicina. Esta 
medida se ha tomado con el 
acuerdo de las autoridades de 
los respectivos Centros y 
cuenta con el respaldo del 
personal de la Biblioteca. La 
Junta le desea a Doña 
Fuencisla un rápido y feliz 
restablecimiento. 
 
 La Directora de la 
Biblioteca de la Facultad de 
Ciencias Geológicas informa 
de la ampliación de su red de 
comunicaciones en seis nuevos 
puntos que funcionan 
correctamente. 
 
 El Director de la Biblioteca 
de la Escuela Universitaria 
de Estudios Empresariales 
informa de que una vez 
concluido el traslado ya 
funciona la biblioteca a 
tiempo completo (en la nueva 
sede de la avenida de Islas 
Filipinas, nº 3). Invita a 
todos a conocer las nuevas 



Tortosa, Dtra. Btca. Fac. 
Psicología 
Raquel Benito Alonso,Dtra. 
Btca. Fac. Veterinaria 
Fco. Javier Gómez López, 
Dtor. Btca. E. S. Informática 
Manuel Vilariño Pardo, 
Dtor. Btca. E.U. 
Biblioteconomía 

Carmen Antón Luaces, Dtra. 
Btca. E. U. Estadística 
Miguel Ángel Martínez Santos, 
Dtor. Btca. E. U. Estudios 
Empresariales 

Mª Jesús Santurtún de la Hoz, 
Dtra. Btca. E. U. de Óptica 

Mª Dolores Illanas Duque, 
Dtra. Btca. E.U. Trabajo 
Social 
Elvira Lázaro Godino, Dtra. 
Btca. I. Ramón "Castroviejo" 
Isabel Costales Ortiz, Dtra. 
Btca. del I. Estudios 
Internacionales 

Eugenio Tardón González, 
Director de la Biblioteca 
Europea 

Juan Carlos Domínguez 
Martínez, Subdirector de la 
Biblioteca Europea 
Ana Delgado Pérez, Jefe de 
Canje Internacional 
Marina Arana Montes,Dtra. de 
la U. de Proceso Técnico 
Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe 
de Préstamo Internacional 

Victor Antón Valero, 
Administrador 
Fco. Javier Fernández 
Iglesias, Secretario 

instalaciones y ofrece la 
posibilidad de celebrar en su 
Centro una Junta de 
Directores. La Junta acoge 
favorablemente la propuesta. 
También comenta que la 
Escuela ha dispuesto un aula 
de informática con 20 
ordenadores y que para 
atender este servicio han 
contratado a dos personas, 
una en turno de mañana y otra 
en turno de tarde; la 
biblioteca colabora en esta 
tarea. 
 
 La Directora de la 
Biblioteca de la Facultad de 
Farmacia anuncia que están 
preparando una exposición 
bibliográfica con motivo del 
cientocincuenta aniversario 
de esta Facutad. También dice 
que están estudiando la 
posibilidad de firmar un 
convenio de cooperación con 
el Colegio de Farmacéuticos. 
 
 La Directora de la 
Biblioteca de la Facultad de 
Filología comenta la apertura 
de un aula de informática con 
22 puestos de trabajo. 
También informa de las 
visitas que han realizado 
para conocer esta Facultad 
varios grupos de alumnos del 
Curso de Orientación 
Universitaria (C.O.U.). 
 
 La Directora de la 
Biblioteca de la Facultad de 
Psicología informa del 
homenaje que han celebrado en 
su Centro en memoria del 

 profesor D. José Alonso Forteza, en el primer aniversario de su 
fallecimiento; sus herederos han donado a la Biblioteca de la 
Facultad de Psicología 3.000 volúmenes relacionados con esta 
materia. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Escuela Universitaria de 
Estadística comenta que está preparando un donativo de fondos 
anticuados de su biblioteca, debido a que se ha visto obligada a 
prescindir de una parte del depósito. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Escuela Superior de 
Informática informa de que se están haciendo cargo de parte de 
la Biblioteca del Centro de Cálculo: un fondo anticuado pero que 



puede ser de interés para estudios históricos. Por problemas de 
espacio todavía no han podido poner en servicio este fondo. 
 
 
2. Informe de la Dirección: 
 
 La Directora informa de los siguientes asuntos: 
 
 -En la ultima reunión de la Junta de Gobierno el Rector 
informó del adelanto de las elecciones al próximo mes de junio. 
 
 -Según informó el Rector a la Junta de Gobierno, la 
Universidad Complutense, merced a un convenio con el 
Ayuntamiento de Madrid, rehabilitará y utilizará el edificio de 
las Escuelas Pías de San Antón en la calle de Hortaleza. 
 
 -Nuevos edificios. La Directora se hace eco de diversas 
informaciones en la prensa en torno a la posibilidad de 
construir un nuevo edificio en el área del Paraninfo. Se comenta 
también que se está planteando la construcción de otro nuevo 
edificio en el Campus de Somosaguas, y se constata, además, la 
paralización de las obras que estaban en marcha a raiz de la 
declaración de la Ciudad Universitaria como bien de interés 
cultural. Sobre la utilidad que tendrían los nuevos edificios de 
que pudiera disponer la Universidad, se produce un extenso 
debate con numerosas intervenciones. En el debate se comentan 
las carencias y las necesidades espaciales de nuestras 
bibliotecas y se pone de manifiesto la importancia de que la 
comunidad universitaria tenga en cuenta los puntos de vista de 
la Biblioteca en la toma de decisiones. 
 
 -Preparación del libro sobre la historia de la Biblioteca. Los 
coordinadores de la publicación han recibido todas la 
aportaciones y, siguiendo el plan de trabajo, se reunirán 
después de Semana Santa para realizar las revisiones oportunas. 
 
 -El próximo 19 de abril se presentará la nueva versión del web 
de la Biblioteca. En el diseño del nuevo web, en colaboración 
con la Unidad de Tecnología y Sistemas, ha trabajado el profesor 
de la Facultad de Bellas Artes D. Juan Manuel Alvarez Junco, 
autor del logotipo de la Biblioteca. 
 
 -A propuesta de la Directora y del Director de la Biblioteca 
de la Facultad de Filosofía se ha hecho cargo de la Subdirección 
de la Biblioteca de la Facultad de Filosofía Doña Cristina Arbós 
Ayuso. 
 
 -Doña Carmen Crespo Tobarra, Subdirectora de la Biblioteca del 
Palacio Real, se va a incorporar, en comisión de servicio, al 
equipo de Fondo Histórico de la Biblioteca. 
 
 
3. Adquisiciones: 
 
 La Jefa de la Unidad de adquisiciones informa de los 
siguientes temas: 
 



 -En relación al concurso para la adquisición centralizada de 
publicaciones periódicas del año 2000 urge que se le envien, 
antes del 31 de marzo, los listados de títulos de todos los 
centros. 
 
 -Se está preparando también el concurso del año 2000 para la 
adquisición de bases de datos. Los títulos a los que actualmente 
estamos suscritos se mantendrán, pero se estudiará la inclusión 
de cualquier otro que propongan los Centros, preferentemente por 
áreas de conocimiento. 
 
 El tema de la inclusión de nuevas bases de datos y, 
especialmente, su financiación desde los Servicios Centrales o 
desde los Centros da lugar a un debate prolongado con numerosas 
intervenciones. 
 
 También se debate detenidamente sobre la incidencia de las 
revistas electrónicas en la política de adquisiciones de la 
Biblioteca. 
 
4. Actos conmemorativos de la Bula Cisneriana: 
 
 Los actos solemnes de conmemoración de los 500 Años de la Bula 
Cisneriana se celebrarán en el Paraninfo de la Universidad 
Complutense el día 12 de abril y en el Paraninfo de la 
Universidad de Alcalá el día 13.  
 
 Entre los actos del día 12 tendrá lugar la inauguración 
oficial de la exposición La Universidad Complutense a través de 
sus libros, en la Biblioteca Histórica "Marqués de Valdecilla" 
(calle Noviciado, número 3). Esta exposición estará abierta 
hasta el 13 de junio. 
 
 La Directora anuncia que todos los miembros de esta Junta 
están invitados a los actos del día 12. 
 
 
5. Consorcio de Bibliotecas de la CAM: 
 
 La Directora indica que continúan las reuniones de trabajo 
para formar el Consorcio de bibliotecas universitarias de la 
Comunidad de Madrid. La aprobación del reglamento, después del 
estudio de los servicios jurídicos de cada Universidad, depende 
del acuerdo de las respectivas Juntas de Gobierno. 
 
 
6. Personal: 
 
 La Directora informa de los siguientes asuntos de personal: 
 
 -Oposiciones. Las pruebas selectivas para el acceso a la 
Escala de Ayudantes de Biblioteca de la UCM están a punto de 
concluir. Las oposiciones, para cubrir 15 plazas de la Escala de 
Técnicos Auxiliares de la UCM se acaban de convocar (BOE, núm. 
64 de 16 de marzo de 1999). 
 



 -Concursos. Con anterioridad a la incorporación de los nuevos 
funcionarios de la Escala de Ayudantes habrá un concurso previo 
de destinos, no obstante todavía no se conocen las fechas. 
 
 -No hay novedades con respecto a un nuevo proceso de 
funcionarización del personal laboral. 
 
 Sobre estos temas se produce un breve debate. 
 
7. Informe de los Centros: 
 
 Este punto del orden del día se trató, a propuesta de la 
Directora, en segundo lugar (v. supra). 
 
8. Ruegos y preguntas: 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Veterinaria se 
interesa por la evolución de la Intranet de la Biblioteca. El 
Director del Servicio de Tecnología y Sistemas le contesta al 
respecto y explica, brevemente, los proyectos de desarrollo 
sobre los que están trabajando. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias de la 
Información pregunta si habrá concurso para cubrir las plazas 
correspondientes a jefaturas que están vacantes. La Directora le 
responde que sí, pero que todavía no se puede aventurar una 
fecha. 
 
 Y sin nada más que tratar la Directora levanta la sesión a las 
13 horas y 10 minutos. 
 
   Vº Bº      EL SECRETARIO 
LA DIRECTORA 


